



Viernes, 13 de noviembre de 2020

Salud alerta de que la situación actual de la pandemia es “muy preocupante” y llama a reducir al máximo la movilidad y la interacción social

- **La incidencia acumulada de casos en la última semana es de 325 por cien mil habitantes y de 552 en los últimos catorce días**
- **El Sespa señala que la presión asistencial aún es asumible y garantiza una atención de “máxima calidad” a la ciudadanía**
- **El lunes empezará a funcionar el centro de recepción de llamadas de Atención Primaria, atendido por 50 administrativos**

El número de contagios de coronavirus y el aumento de la presión asistencial por un crecimiento de ingresos hospitalarios y en UCI superiores a lo previsto colocan Asturias en una situación “muy preocupante”, que obliga a reducir al máximo la movilidad y la interacción social. Así lo han destacado hoy el director general de Salud Pública, Rafael Cofiño; la directora gerente del Servicio de Salud del Principado (Sespa), Concepción Saaedra, y el jefe del Servicio de Epidemiología, Ismael Huerta, que han recordado que la comunidad se encuentra en el nivel de alerta 4, el más alto de los establecidos para el control de la pandemia.

Los datos facilitados hoy sitúan la incidencia acumulada durante la última semana en 325 casos de covid-19 por cada cien mil habitantes, una cifra que se eleva hasta los 552 si se toman en consideración los pasados catorce días. Estos registros, sumados al incremento de ingresos, han llevado al Gobierno de Asturias a aplicar medidas drásticas para restringir la movilidad y la actividad social. Salud confía en que los resultados de estas restricciones comiencen a notarse en las próximas semanas.

Las previsiones iniciales apuntaban a que el 5% de los ingresos hospitalarios requerirían cuidados intensivos, sin embargo este porcentaje ya ha ascendido al 20%. “De forma más rápida de lo que sospechábamos, y sin conocer por qué, ha habido una subida de ingresos superior a la de la mayoría de las comunidades”, ha explicado Saavedra.

Pese a ello, la directora gerente del Sespa ha asegurado que, en estos momentos, “la presión asistencial todavía es asumible y toda la ciudadanía



está recibiendo atención con la máxima calidad”. Además, ha insistido en que se están poniendo en marcha todas las medidas recogidas en el plan de respuesta rápida del Servicio de Salud.

Entre las actuaciones adoptadas para hacer frente a la pandemia, se han triplicado las camas UCI disponibles desde el inicio de la crisis sanitaria hasta la actualidad; se han contratado nuevos profesionales, lo que ha incrementado la plantilla sanitaria en 2.215 profesionales respecto a hace un año, y se han comenzado a practicar test de antígenos para la detección rápida de casos de covid-19. Además, el próximo lunes entrará en funcionamiento el centro de recepción de llamadas de Atención Primaria, atendido por 50 administrativos, para asegurar que ninguna persona tenga dificultades para contactar con su centro de salud.

No obstante, Saavedra ha explicado que las previsiones apuntan a un crecimiento de los ingresos en las próximas dos semanas: “Si no se mantienen las medidas contundentes de distanciamiento social, podríamos vernos un escenario crítico, teniendo en cuenta, además, que Asturias es la comunidad con la población más envejecida del país”, ha advertido. A su juicio, la pandemia “ha sido y sigue siendo el mayor desafío para la salud que hemos conocido en el último siglo”.

El director general de Salud Pública, Rafael Cofiño, también ha señalado que “estamos en la peor situación que hemos tenido hasta ahora en la pandemia. Son días muy duros y las semanas que vienen van a ser muy complicadas y duras también. Estamos revisando continuamente, día a día, qué hacer mejor y qué se puede mejorar y controlar mejor”.

Cofiño ha reiterado que las medidas adoptadas en el Principado se basan en el hecho de que no basta con minimizar los riesgos en algunos espacios para aumentar la seguridad de la ciudadanía, sino en que es necesario reducir la interacción social, estar la mayor parte del tiempo con convivientes y salir lo mínimo imprescindible para practicar actividad física. “Ese es el mensaje clave y es la única forma que tenemos de poder contener el virus a nivel poblacional ahora mismo”, ha indicado.